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TOLHUIN

ABUSO SEXUAL INFANTIL: VICTORIA VUOTO 
REPASÓ LAS CUENTAS PENDIENTES

El actual candidato Intendente de Ushuaia por Juntos por el Cambio, dijo que, de 
consagrarse intendente, evaluaría la revocación del contrato de 
Agrotécnica Fueguina.

BERTOTTO CRITICÓ A AGROTÉCNICA Y LA CÁMPORA 
POR EL RELLENO SANITARIO

EL INCENDIO 
ESTÁ CERCA DE 
SU EXTINCIÓN 
DEFINITIVA

REUNIÓN CON 
LOS CLUBES Y LA 
LIGA DE FÚTBOL 

La legisladora fue una de las organizadoras del Congreso de Abuso Sexual. Caracterizó al-
gunas de las conductas de los adultos que cometen estos delitos, y las maneras 
de detectarlas.

CONTINÚA LA MODERNIZACIÓN DE LA AVENIDA PERÓN 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RÍO GRANDE

JUNTOS POR EL CAMBIO

El legislador y candidato de Forja, Federico Greve, coincidió con la postura del 
Gobernador. Pidió discutir políticas públicas “desde las coincidencias 
y no de las diferencias.”

PÁG. 17

CONGRESO INTERNACIONAL

PÁG.  2

Ya se completó con asfalto el tramo que va desde Ricardo Rojas hasta Belgrano. Ahora se 
avanza en la mano que conecta Belgrano con Ricardo Rojas. 

“LA PROVINCIA TIENE QUE 
SER UN FARO ANTIGRIETA”
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Desde el 2 de abril no se detecta 
actividad en la superficie. 
Recomiendan no circular por 
los sectores quemados, mucho 
menos en motos o cuatriciclos, 
para resguardar las islas vegetales.

La secretaria de Planificación de 
la Municipalidad, Gabriela Muñiz 
Siccardi, dialogó con autoridades 
de ambas instituciones, sobre 
la obra que se lleva adelante 
en el estadio municipal Hugo 
Lumbreras. 

ELECCIONES 2023
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JUNTOS POR EL CAMBIO

El ex concejal Tomás Bertotto y actual candidato Intendente de Ushuaia por Juntos por el Cambio, dijo que el preocupante estado 
del relleno sanitario se debe a la prolongada presencia de “La Cámpora en el poder”, y que, de consagrarse intendente, evaluaría la 
revocación del contrato. 

Tomás Bertotto, abordó la proble-
mática del relleno sanitario de la ciudad 
como uno de los temas que requiere ur-
gente solución. Dijo que está dispuesto 
a trabajar en el tema, en caso de resultar 
electo el próximo 14 de mayo.

Primeramente, Bertotto enmarcó el 
problema del relleno, junto a otros in-
numerables que mencionó, como con-
secuencia directa de que “La Cámpora 
en Ushuaia está hace 8 años. Inclusive 
cuando éramos gobierno nacional, la 
Cámpora estaba en el poder acá”. 

Consideró que eso constituye “un 
freno de mano para el crecimiento de 
nuestra ciudad”. Al tiempo que opinó 
que durante los últimos años “no se 
vio que haya ayudado tener el mismo 
color político en el gobierno nacional 
con Ushuaia, sobre todo para las obras 
de infraestructura tan necesarias que se 
tienen que realizar”.

Dicho esto, el candidato caracterizó 
como “otra gran problemática que tie-
ne nuestra ciudad” el relleno sanitario. 
Consultado sobre la acción que llevaría 
al respecto, prefirió cuestionar fuerte-
mente a la empresa prestataria del ser-
vicio de higiene urbana, Agrotécnica 
Fueguina, “empresa que hace décadas 
está en la ciudad y para mí es un cán-

BERTOTTO CRITICÓ A AGROTÉCNICA Y LA 
CÁMPORA POR EL RELLENO SANITARIO

cer”, según la caracterizó.
“Entiendo que es la empresa que 

más recursos se lleva del munici-
pio todos los meses, alrededor de 
180 millones, es el principal contra-
to” contextualizó luego, y planteó su 
convencimiento de que la compañía 
“incumple con el contrato en reco-
lección de residuos y limpieza. Pero 
también incumple justamente en el 
trabajo que tiene llevar adelante en el 
relleno sanitario”.

Ahora sí refiriéndose directamente 
al relleno actual, básicamente lo defi-
nió como “una vergüenza en cuanto 

al cuidado medioambiental y una ver-
güenza en cuanto a la ciudad turística 
que queremos proyectar a futuro”. En 
tal entendimiento, denotó que es con-
taminación, ambiental y visual, en la 
propia puerta de Ushuaia, “y además 
en un camino obligado para los turistas 
que nos visitan para ir no solamente al 
cerro Castor, sino a otras ciudades de la 
provincia, a las caminatas en las distin-
tas lagunas, al monte Olivia, etc.”.

De tal forma, propuso “tomar el toro 
por las astas y resolver de una buena 
manera” la problemática, en caso de ac-
ceder a la intendencia. Pero, insistió en 
responsabilizar a Aerotécnica Fueguina 
por “no estar cumpliendo con el con-
trato. Sería muy duro respecto a la re-
novación del contrato o a la revocación 
directamente” advirtió Bertotto. “Hay 
que llamar a licitación. Hay empresas 
de limpiezas locales que les gustaría 
mucho llevar adelante el servicio, inclu-
sive sería mucho más redituable para la 
ciudad y a menores costos” incluso re-
dobló la apuesta.

Tomás Bertotto finalmente resumió 
su propuesta concreta apelando a “re-
ver integralmente el tema del relleno 
sanitario y hacer un trabajo de reme-
diación necesario y urgente”. Y propuso 
asimismo estudiar seriamente el tras-
lado definitivo “a otro lugar de la pro-
vincia, la disposición final de residuos, 
haciendo un trabajo mancomunado 
entre las tres ciudades” aludiendo a un 
proyecto anunciado sobre el cual no se 
produjeron avances.

CONTINÚA LA MODERNIZACIÓN 
DE LA AVENIDA PERÓN 

Habiéndose completado el tra-
mo que comprende la extensión 
que va desde Ricardo Rojas hasta 
Belgrano, el Municipio avanza en el 
asfaltado de la mano que conecta 
Belgrano con Ricardo Rojas. 

El Plan Municipal de Pavimenta-
ción se extiende en toda la ciudad 
transformando los barrios, mejo-
rando la conectividad y brindando 
mayor seguridad a quienes transitan 
por las calles de la ciudad.

RÍO GRANDE
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El legislador y candidato a Legislador de Forja, Federico Greve, coincidió “en un 100%” con la difundida posición del gobernador, quien 
postuló que el suyo tiene que ser “un gobierno anti grieta, la provincia tiene que ser un faro en el cual nosotros podamos discutir 
políticas públicas y partamos de las coincidencias y no de las diferencias. No es casualidad que hayan sido votadas la mayoría de las 
leyes por unanimidad, salvo honrosas excepciones”, dijo.

El actual presidente del bloque de 
Forja, en su doble carácter de legisla-
dor en funciones y candidato en tercer 
término en la lista oficialista para las 
elecciones del 14 de mayo, compartió 
por FM Master’s algunas apreciaciones 
sobre la conformación del espacio que 
integra. Además, analizó cómo, luego de 
los comicios, puede moldearse el mapa 
político en la provincia.

Primeramente, Greve expuso que la 
motivación principal que esgrime en 
su pretensión de ser reelecto, es la de 
“acompañar al gobierno de la provin-
cia. Estuvimos ocho años como funcio-
narios del gobernador Gustavo Melella 
en la Municipalidad de Río Grande, era 
subsecretario de Gobierno, tuvimos la 
oportunidad de entrar en la Legislatura, 
trabajamos cuatro años y ahora lo que se 
pretende es renovar para acompañar al 
gobierno”.

El legislador consideró que los eje-
cutivos sin el apoyo de los legislativos “a 
veces quedan como con una pata que le 
falta”. De allí la importancia que le otor-
ga al hecho de tener cargos legislativos 
“que puedan acompañar las políticas 
públicas porque son las que después lle-
van adelante los ejecutivos”. 

Reflejó que muchos proyectos du-
rante la actual gestión legislativa se re-
solvieron por el lado “de los consensos, 
por los trabajos en conjunto con cada 
uno de los bloques”. Recordó además 
que son cinco los bloques políticos hoy, 
y en tal sentido “hay que trabajar en los 
consensos y mucho para poder sacar la 
más simple ley. Por lo menos nosotros, 
teniendo hoy cuatro legisladores, no po-
demos sacar ninguna Ley porque cual-
quier cosa la tengo que charlar con otra 

“LA PROVINCIA TIENE QUE SER UN FARO ANTIGRIETA”

fuerza”.
En cuanto a proyectos pendientes 

de debate en el último año de su, hasta 
ahora única, gestión en la Legislatura, 
mencionó la paridad de género, para la 
integración de listas o paridad integral: 
“esa es la discusión que nos debemos 
de esta Legislatura. Yo quisiera, inde-
pendientemente de que sea reelecto o 
no, trabajar este proyecto antes del fin 
de año”.

Puntualizó sobre los inconvenien-
tes el año pasado para poder avanzar 
en un texto consensuado, “es un tema 
de definir el texto de lo que se quiere, 
si paridad integral o solamente inte-
gración de listas. Hay cinco proyectos 
de tres o cuatro partidos distintos que 
todos tienen letras distintas y no se 
llegó a un acuerdo en el texto defini-
tivo”.

“Hay algunos que tienen una po-
sición muy anquilosada, muy cerrada 
en lo que tiene que ver con la paridad 
integral” enfatizó, frente a otros que 
opinan que “hay que empezar con una 
paridad de listas y después ir a la pari-
dad integral”, involucrando a organis-
mos del Estado, asociaciones civiles, 
sindicatos.

Su aspiración es “no ser la última 
provincia del país que saca una Ley de 
paridad”. En ese sentido contrastó que 
Tierra del Fuego “ha sido disruptiva en 
inclusión, en paridad en el gobierno de 
la provincia, que tiene el 60% del gabi-
nete mujeres”.

El parlamentario provincial ana-
lizó el panorama que pueden arrojar 
las elecciones próximas en término de 
posicionamientos, mayorías y mino-
rías. Indicó como lo más importante 

dilucidar qué fuerzas políticas pasan 
el piso de votos del 5%: “esa va a ser la 
clave. Históricamente han sido el radi-
calismo, el Movimiento, el PJ -y algún 
otro partido-, los tres que han estado 
ininterrumpidamente estos años en las 
conformaciones legislativas”. Sin em-
bargo, hoy esa conformación se amplió 
a cinco partidos políticos que llegaron 
a ese piso.

Su parecer respecto del armado de 
listas lo lleva a afirmar que “son fuertes 
en sí mismas cada una de las listas y 
tienen sus fortalezas y sus debilidades”. 
Distinguió al PJ en Ushuaia y al inten-

ELECCIONES 2023

dente de Río Grande unido al partido 
Verde. “Vemos que un montón de listas 
pueden llegar a pasar el piso, pero vere-
mos qué pasa en la práctica. El umbral 
del 5%, o los 5.500 votos, parece un um-
bral sencillo en cantidad de gente, y yo 
te puedo asegurar que no es fácil” deno-
tó luego.

En perspectiva, y manifestándose 
“muy respetuoso de todas las listas”, el 
legislador apuntó que “la pelea de los 
cargos legislativos siempre es con el voto 
en blanco. La política tiene que dar una 
vuelta de rosca en esto y lograr que le ga-
nemos al voto en blanco”.
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CONGRESO INTERNACIONAL

Victoria Vuoto, organizadora del 
Congreso Internacional de Abuso Sexual 
sobre Infancias y Juventudes, compartió 
sus conclusiones del trascendente en-
cuentro que generó una enorme convo-
catoria en un marco de altísimo nivel de 
los expositores. El evento se llevó a cabo 
en Ushuaia lunes y martes en el hotel 
Arakur.

Para delinear el origen del Congreso, 
la legisladora primeramente se remontó 
a noviembre del año pasado, cuando el 
intendente gestionara con el Ministerio 
de Justicia de la Nación la implemen-
tación del programa Patrocinar en Us-
huaia, que brinda patrocinio jurídico 
gratuito a niños y niñas víctimas de abu-
so sexual infantil.

El Patrocinar consiste en que Nación 
brinda al municipio una abogada que 
patrocina gratuitamente a niños y niñas, 
mientras la comuna pone la infraestruc-
tura y todo lo necesario para el funcio-
namiento del programa. “Lo bueno del 
Patrocinar es que tienen un equipo de 
abogadas, psicólogas, psiquiatras, tra-
bajadoras sociales, psicopedagogas, 
interdisciplinario, que trabaja ya hace 
ocho años en la temática. Entonces, a la 
abogada le dan un respaldo y un acom-
pañamiento teórico, académico, en la 
experiencia y el acompañamiento a las 
víctimas, muy importante”.

En virtud de que Victoria Vuoto es 
autora de un proyecto de Ley en la Legis-
latura -que perdió estado parlamentario 
y volvió a presentar este año-, tendiente 
a crear un sistema de protección integral 

La legisladora Vuoto fue una de las organizadoras del convocante Congreso de Abuso Sexual sobre Infancias y Juventudes. Caracterizó 
algunas de las reprochables conductas de los adultos que cometen el aberrante delito en sus distintas formas, y las maneras de detectarlas 
para prevenir y actuar.

ABUSO SEXUAL INFANTIL: VICTORIA VUOTO 
REPASÓ LAS CUENTAS PENDIENTES

a las infancias víctimas de abuso. “Le 
cuento esto al intendente y me pone en 
contacto con el equipo del Patrocinar 
para intercambiar miradas respecto 
del proyecto. En esa primera reunión 
les digo que me parece muy importan-
te hacer una capacitación. Así empezó 
el Congreso” referenció la génesis de la 
iniciativa.

La justicialista se adentró en la pro-
blemática que la ocupa primordial-
mente en su tarea legislativa, y con-
frontó la lamentable realidad de que, 

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 09/23
“COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS VEINTIOCHO MILLONES DOS-
CIENTOS CINCUENTA Y OCHO MIL CIEN ($ 28.258.100,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/05/2023, 
HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES: 09/05/2023- HORA 12:00. INTENDENCIA DE 
TOLHUIN - MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Econo-
mía y Hacienda - MUNICIPIO DE TOLHUIN-  Calle Lucas Bridges Nº 332.-

CONSULTA DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Eco-
nomía y Hacienda MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332.-

y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

en Tierra del Fuego, “hace tres años que 
el ranking de los delitos lo encabeza el 
abuso sexual infantil. Es el delito más 
cometido en nuestra provincia”.

Identificó como uno de los pro-
blemas más significativos en cuanto 
a abusos sexuales en infancia, la falta 
de denuncia, mucho más que en vio-
lencia de género. Estimó como una de 
las posibles causas “la condición de las 
infancias, que necesitan de un adulto 
responsable que pueda hacer la denun-
cia”.

En términos de recomendaciones, 
la legisladora indicó que donde especí-
ficamente más hay que tener cuidado, 
es en la constatación de conductas asi-
métricas: “el abuso se produce en una 
situación de asimetría. Hay un abuso 
y hay una relación entre un adulto y 
una niña o niño que es asimétrica, la 
persona que abusa hace un exceso de 
esa relación asimétrica, por ejemplo, 
tocando una parte íntima o solicitan-
do una conducta que no es apropiada, 
abusando de que es un referente para 
ese niño, niña o adolescente”.

Trasladó estas mismas conductas al 
muy vigente ámbito de los medios di-
gitales “porque por ahí uno queda con 
la imagen tradicional de la conducta 
de abuso sexual en el tocamiento físi-
co, pero hoy con las nuevas tecnologías 
también está sucediendo que los adul-
tos le piden comportamientos sexuales 
para satisfacer su deseo a niños o ni-
ñas”. Ejemplificó con las posibles acti-
tudes como cuando “le piden una foto 
de sus partes íntimas o que realice al-
guna conducta sexual con un amiguito 
o amiguita y que eso lo puedan grabar 
y se lo puedan enviar. Ahí hay una con-
ducta de abuso sexual, que se comete a 
través de medios digitales”.

Por lo mismo, consideró relevante 
reparar y estar atentos a que “a veces se 
pierde de vista que está este universo 

digital o virtual que además nosotros no 
conocemos. Porque hoy los niños y las 
niñas y los adolescentes conocen 16 o 17 
aplicaciones, hay un mundo ahí que no 
conocemos, que no manejamos”.

Vuoto puso además el acento en la 
fundamental importancia de la educa-
ción sexual integral, ESI, donde “busca-
mos con la ley justamente la promoción 
del autocuidado de los niños y niñas y 
poder generar conciencia sobre qué par-
tes del cuerpo no deben ser tocadas”.

“Lo mejor es hablarlo” dijo Victoria 
Vuoto respecto de la actitud que los pa-
dres deberían ejercer frente a sus hijos e 
hijas, para promover su cuidado y res-
guardo: “en este abuso de confianza que 
hay de la persona adulta sobre los niños 
y niñas, que manejen la información 
también hace que puedan identificar 
que eso es una parte íntima que no debe 
ser tocada, que no deben ser besados 
en la boca, que no pueden ser víctimas 
de una conducta que no quieren. Eso es 
fundamental”.

Distinguió, por otro lado, que lo que 
se debe perseguir no es prevenir a las in-
fancias ante posibles abusos, “ponerle el 
peso a los niños y las niñas que conoz-
can sus partes íntimas para impedir una 
conducta” ya que eso sería llevarlos a un 
extremo. “Los niños y las niñas tienen 
que ser libres, felices y estar en plenitud 
para su desarrollo. Y es el adulto el que 
no debe cometer estas conductas” acla-
ró.

En igual sentido, por último, Victoria 
Vuoto hizo referencia a imágenes difun-
didas en los últimos días “que fueron 
muy polémicas, de besos en la boca”, 
lo que, según apreció, generó un gran 
repudio en la sociedad “y eso es bue-
no, porque estamos identificando que 
hay cosas que antes nos podían parecer 
como no tan importantes que hoy se han 
puesto en agenda y que nos parecen bas-
tante jodidas”.
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Así lo consideró la legisladora Mónica Acosta en la apertura de la 94° Asamblea Ordinaria de Discapacidad (COFEDIS) luego de la 
firma de dos convenios entre el Gobierno y la Agencia Nacional de Discapacidad.

“Fue un honor poder contar con re-
presentantes de todas las provincias que 
trabajan denodadamente para mejorar 
las políticas públicas relacionas con las 
personas con discapacidad”, dijo Acosta.

La legisladora y referente de FORJA 
se refirió a la firma de dos convenios, 
“uno se refiere a la adquisición de un 
transporte adaptado y el otro se trata de 
incrementar el Banco Descentralizado 
de Ayudas Técnicas”.

“Lo trascendental de esto es que es 
un impulso para continuar avanzando 
en infraestructura, transporte y políticas 
inclusivas”, reflexionó Acosta, al tiem-
po que remarcó que “en poco tiempo 
vamos a poder utilizar la instalaciones 
del hospital que tendrán especificidades 
para las necesidades de todas y todos los 
fueguinos e incluso para quienes viven 
en la Patagonia”.

Para concluir, la legisladora destacó “el 
trabajo que viene realizando la secretaria 
de Discapacidad, Romina Sarmiento, tie-
ne una mirada absolutamente integral 
sobre las personas con discapacidad”.

“ES UN IMPULSO PARA SEGUIR TRABAJANDO 
EN POLÍTICAS DE INCLUSIÓN”

CONGRESO INTERNACIONAL
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción, informa que continúan abiertas las 
inscripciones al programa impulsado 
junto a la Secretaría de Gestión Cultural 
del Ministerio de Cultura de la Nación 
“El Ritmo de Mi Calle”. 

La misma, ofrecerá capacitaciones, 
talleres, competencias y charlas el día 22 
de abril en la Cancha 4 del Polideportivo 
Augusto Laserre, Casa de Juventudes (ex 
Medio Caño) y en el Foyer “Ego Pereda” 
de Casa de la Cultura.

CONTINÚAN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES PARA 
“EL RITMO DE MI CALLE”

COLOCAN HORMIGÓN EN EL PLAYÓN 
DEPORTIVO DEL BARRIO SAN VICENTE 

Continúan los trabajos en la plaza 
Espera por la Vida y el playón deporti-
vo en el barrio San Vicente en el mar-
co del plan de obras que lleva adelan-
te la Municipalidad de Ushuaia. 

“En este momento se está rea-
lizando movimiento de suelo para 
colocar luego los juegos y mobiliario 
de descanso y, además se comenzó el 
hormigonado de parte de la cancha 
para deportes”, dijo la secretaria de 
Planificación e Inversión Pública, Ga-
briela Muñiz Siccardi.

“Seguimos con las obras, avanzan-
do en los distintos barrios con las me-
joras proyectadas y ejecutadas y, en 
tal sentido llevamos adelante el mo-
vimiento de suelo en la plaza ‘Espera 
por la Vida’, que se está realizando por 

etapas”, agregó la funcionaria.
Muñiz Siccardi también contó 

que “estamos hormigonando parte 
del playón deportivo y estamos eje-
cutando el cercado perimetral de la 
cancha”. Agregó además que “ya se 
hormigonó la vereda sobre la calle 
Balbín y falta solamente el solado de 
prevención”.

“Todo el plan de obras que esta-
mos llevando adelante en la ciudad, 
en la planificación propuesta por el 
intendente Vuoto temporada tras 
temporada, responde a mejorar la to-
talidad de los barrios, atender todas 
las necesidades y generar nuevos es-
pacios que permitan la mejora en la 
calidad de vida de vecinos y vecinas”, 
finalizó Muñiz Siccardi.

La propuesta nacional, ofrecerá 
diversas actividades vinculadas al Fre-
estyle, Allstyle, Breaking y Hip Hop, 
presentando talleres a lo largo de la 
mañana, continuando con actividades 
de competencia durante la tarde y el 
cierre musical a cargo de Traka y Frane.

Para inscribirse, las y los interesa-
dos podrán acceder al siguiente for-
mulario en las instancias de compe-
tencia: https://forms.cultura.gob.ar/
index.php/464143?lang=es y para las 
capacitaciones en:  https://acortar.

USHUAIATOLHUIN

EL MUNICIPIO BRINDÓ INFORMACIÓN 
SOBRE EL PREVIAJE 4 PARA 
OPERADORES TURÍSTICOS 

A partir del anuncio del gobierno 
nacional sobre la re edición del pro-
grama PreViaje, que en esta cuarta 
edición busca incentivar las escapadas 
durante las temporadas medias y ba-
jas, el Municipio de Tolhuin a través de 
la Secretaria de Turismo y Producción, 
informó los detalles necesarios para 
los operadores turísticos.

Para participar del programa, es 
necesario que los emprendimientos 
turísticos se registren en la página 
web previaje.gob.ar, hayan o partici-
pado de las anteriores ediciones del 
PreViaje. 

Una vez allí, el paso a paso puede 
consultarse en la página web https://

bit.ly/instructivo-de-prestadores, in-
gresando en la sección “Soy prestador” 
con la clave fiscal nivel 3 de quien de-
see adherirse.

En ese portal se podrá verificar 
los códigos de AFIP habilitados y sus 
respectivos topes de crédito. Previa-
je contempla devoluciones de hasta 
el 50% en líneas aéreas, agencias de 
viajes, alojamiento, alquiler de autos, 
centros turísticos, excursiones, trans-
porte y otros servicios turísticos.

Ante cualquier duda, desde el Mu-
nicipio local se recomienda escribir a 
prestadorespreviaje@turismo.gob.ar o 
comunicarse al 0810-555-6100 o, vía 
WhatsApp, 11-4312-5994

link/9o9eDO .
Agustín Monzón, coordinador de 

Juventudes, explicó que “gracias al tra-
bajo articulado junto al Ministerio de 
Cultura de la Nación estamos llevando 
adelante esta propuesta, que abre las 
puertas a nuestras juventudes para la 
práctica y capacitación en el ámbito de 
las performances urbanas”.

Quienes deseen conocer más sobre 
la propuesta nacional de “El Ritmo de 
Mi Calle”, así como las diferentes acti-
vidades abocadas a las juventudes que 
impulsa la Municipalidad de Ushuaia, 
las y los interesados podrán acceder 
a las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturayedu-
cacionush.
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USHUAIA

NUEVA CAPACITACIÓN EN PODA 
DE ARBOLADO URBANO 

Dirigido a público interesado en 
tareas de mejoramiento de arbolado, 
esta actividad tiene como objetivo 
brindar nuevas herramientas y cono-
cimientos a quienes buscan mejorar y 
embellecer nuestro entorno urbano.

La propuesta se desarrollará este 
lunes 24 de abril a las 10:00 horas en 
Casa de Jóvenes, ubicada en Islas de 
los Estados 1195, con el fin de apor-

tar herramientas para una posible 
salida laboral y al mismo tiempo 
generar conciencia ambiental en la 
comunidad.

Dirigida a las personas que estén 
interesadas en las tareas de mejo-
ramiento de arbolado, esta activi-
dad tiene su inscripción mediante 
un mail al parquesyjardinesmrg@
gmail.com

RÍO GRANDE

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará la Fiesta Provincial del Teatro Tierra del 
Fuego 2023, llevada adelante por el Instituto Nacional del Teatro (INT), del 20 al 23 de abril.

La iniciativa, que tendrá su apertu-
ra y cierre en la Sala Niní Marshall de la 
Casa de la Cultura, presentará diversas 
propuestas en el género teatral también 
en los espacios Onírico Sur y Teatro del 
Hain, contando con compañías, actrices 
y actores de toda la provincia.

La secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, destacó que “gracias al 
trabajo articulado de la gestión del in-
tendente Walter Vuoto junto al gobierno 
nacional y los organismos, continuamos 
este fortalecimiento de la comunidad 
del teatro, acompañando la Fiesta Pro-
vincial del teatro para acercar a vecinos 
y vecinas diversas propuestas a lo largo 
de estas cuatro jornadas”.

Por su parte la coordinadora de Ex-
tensión Cultural y Comunicación, Gua-
dalupe Ocampo, resaltó que “vamos a 
contar con obras de toda la provincia en 
distintos puntos de la ciudad, siguiendo 
esta labor articulada junto al INT que co-
menzamos con Verano Teatral y el ciclo 
de Malvinas, visibilizando la labor de las 
trabajadores y trabajadoras del sector”.

Finalizando, el representante del Ins-
tituto Nacional del Teatro Gustavo Sal-
cedo, explicó que “desde el INT llevamos 
adelante un proceso de selección para 
las obras, contando además con un ju-
rado que realizará devoluciones a las y 
los artistas en Casa Beban. Estamos muy 
contentos de poder continuar articu-

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ LA FIESTA 
PROVINCIAL DEL TEATRO 

lando junto a la Municipalidad de Us-
huaia para potenciar el circuito teatral 
en el Fin del Mundo”.

Las actividades comenzarán el día 
jueves 20 a las 19:00 horas con “La 
Casa del Pastor” en el espacio Onírico 
Sur, ubicado en el Paseo del Fuego, si-
guiendo con “El Amor ha muerto” en 
la Sala Niní Marshall a las 21:00 horas. 
El día viernes 21 “Nina y Pesadón” se 
presentará a las 16:00 horas en la Niní 
Marshall, a las 19:00 horas en el Tea-
tro del Hain, dispuesto en la calle 12 

de Octubre N° 1013, se exhibirá “Hasta 
que la luna se encuentre con el sol” y a 
las 21:00 horas en Onírico Sur “Mano a 
mano”.

El sábado 22 de abril la primer pro-
puesta del día será “La Historia en mí” 
en el Onírico Sur, seguido por “Perdo-

nen la tristeza” en el Teatro del Hain a 
las 21:00 horas. El cierre de actividades 
tomará lugar el domingo 23 con “El re-
fugio de las olvidadas” en el Teatro del 
Hain, siendo la última función “Dark 
Rabbit” en la Sala Niní Marshall a las 
21:00 horas.
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RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande lle-
vará adelante los festejos por el 36° 
aniversario de la Casa de la Cultu-
ra, con diferentes espectáculos para 
que las vecinas y vecinos disfruten 
en este espacio histórico de nuestra 
ciudad.

La Casa de la Cultura fue una de 
las primeras propuestas de gestión 
del intendente mandato cumpli-
do Esteban ‘Chiquito’ Martínez. La 
construcción de esta Sala comenzó 
en 1984 en un galpón que era utili-

LA CASA DE LA CULTURA FESTEJARÁ 
UN NUEVO ANIVERSARIO
En el marco de sus 36 años, este domingo 23 de abril se realizará un concierto especial interpretado por la Banda Municipal. El lunes 
24 y martes 25 estarán en el escenario la Orquesta Sinfónica Kayen y músicos de iglesias evangélicas de Río Grande. Serán 3 noches 
especiales que organiza el Municipio para celebrar un aniversario más de este lugar emblemático.

zado como depósito del Municipio y 
fue inaugurada en 1987. A partir de 
ese año es un punto de encuentro de 
artistas riograndenses, nacionales, 
internacionales y de toda la comuni-
dad.

Carlos Gómez, subsecretario de 
Cultura, detalló el itinerario de las 
actividades: “El domingo 23 de abril, 
a las 20 horas, la Banda Municipal va 
realizar un concierto especial jun-
to con cantantes de nuestra ciudad, 
quienes interpretarán pop, jazz, lati-

CAPACITARON A TRABAJADORES 
MUNICIPALES EN USO DE 
HERRAMIENTAS DE TRABAJO

En el marco del convenio de coo-
peración de reciente firma entre la 
Municipalidad de Ushuaia y Sindi-
cato de Obreros y Empleados Muni-
cipales, se realizó en las instalaciones 
del SOEM la entre-ga de certificados 
del curso “Uso responsable de herra-
mientas de trabajo de mano y eléc-
tricas”, destinado a los empleados de 
diferentes áreas operativas.

En el acto entregaron 40 certifica-
dos a la totalidad de quienes aproba-
ron el curso y estuvieron presentes la 
secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública, Gabriela Muñiz Siccar-
di, la subsecre-taria de Gestión  In-
tegral del Recurso Humano Gabriela 
Borré y el subsecretario de Comuni-
cación Pública, Nicolás Pelloli.

La capacitación  permitió brindar 
conocimientos sobre el correcto uso 
de herramientas en gene-ral, cuida-
do, mantenimiento y riesgos a los 
que se expone durante su utilización. 
El curso se dictó en cinco encuentros 
presenciales con una duración de 12 
horas y estuvo a cargo de Carlos Sa-
bati-ni, Técnico Superior en Mante-

nimiento Industrial con orientación 
en Seguridad e Higiene en el Trabajo, 
personal capacitador de la Dirección 
de Desarrollo del Talento Humano de 
la Municipali-dad.

“Desde la Subsecretaría de Ges-
tión Integral del RR.HH, pensamos 
en la importancia de formar a los 
trabajadores sobre la prevención de 
accidentes en tareas laborales, evitar 
riesgos a los que se expone y generar 
conciencia sobre el buen manteni-
miento y cuidado de los elementos 
de trabajo, procurando que dicho 
conocimiento sea replicado entre los 
trabajadores o nuevos integrantes 
del sector”, dijo la subsecretaria Ga-
briela Borré.

Finalmente, “ la firma de convenios 
con distintas instituciones y organis-
mos que promuevan la colaboración 
conjunta  en actividades de capacita-
ción, facilitando espacios adecuados 
para llevar a cabo distintas acciones 
entorno a la formación de los trabaja-
dores, a fin de ampliar la oferta edu-
cativa destinada a los mismos, es muy 
importante” señaló Borré.

no y balada. Será un recorrido musi-
cal con la calidad a la que la Banda 
nos tiene tan acostumbrados y que 
disfrutarán los vecinos y las vecinas”.

Mientras indicó que “el lunes 24 
y martes 25, a las 20 horas, se llevará 
adelante el espectáculo ‘Música para 
el alma’ de la mano de la Orquesta 
Sinfónica Kayen con un repertorio 
evangélico que será interpretado por 
músicos de iglesias evangélicas de 
Río Grande”. 

Los tres shows serán con entrada 
libre y gratuita.

“Nos parece sumamente impor-

tante que la Banda Municipal abra 
los festejos de la Casa de la Cultura. 
Sabemos de la aceptación y el arraigo 
popular de la banda dentro de nues-
tra comunidad”, destacó Gomez.

Gómez señaló: “que las iglesias 
brinden un espectáculo en la Casa de 
la Cultura también nos parece impor-
tante ya que ampliamos la represen-
tatividad de las comunidades de fe”. 
En ese sentido, indicó que “la Casa 
de la Cultura es un espacio que tiene 
mucha historia y cultura, al igual que 
las iglesias evangélicas que son parte 
del crecimiento de nuestra ciudad”.

USHUAIA
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INAUGURARON UN NUEVO ESPACIO 
PARA DEPORTES DE COMBATE

Sobre calle Roldán quedó empla-
zado este lugar destinado a los de-
portes de combate. En el marco de 
la inauguración, la judoca olímpica 
Paula Pareto  brindó una clínica don-
de asistieron casi un centenar de de-
portistas.

De la inauguración formaron par-
te el gerente de la Agencia de Depor-
tes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, el subsecretario de Depor-

tes, Diego Radwanitzer, y la directora 
de Deportes, Silvana Canalis.

Al respecto, el Gerente de la Agen-
cia expresó su alegría por poder inau-
gurar otro espacio dentro de la ges-
tión, y en este caso con la presencia 
de Paula Pareto.

“No duden nunca que esta gestión 
municipal va a seguir acompañándo-
los en el desarrollo de sus activida-
des”, afirmó Bendaña.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 08/23
POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 4X4”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°08/23 “POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 
4X4”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CATORCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 
($ 14.400.000,00)

VALOR DEL PLIEGO: CUARENTA MIL CON 00/100 ($ 40.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  15 DE MAYO 
DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO 
EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI 
N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 15 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

Entre las autoridades que forma-
ron parte de la apertura, se destacó la 
presencia del ministro de Desarrollo 
Humano, Marcelo Maciel; la Subdi-
rectora Ejecutiva de la Agencia Nacio-
nal de Discapacidad, Paula Gargiulo; 
la ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino; 
la Secretaria de Niñez, Adolescencia 
y Familia, Victoria Castro; la Subse-
cretaria de Gestión y Articulación de 
Políticas Sociales para Personas con 
Discapacidad de la Provincia, Romi-
na Sarmiento y la Vicepresidenta del 
COFEDIS, María Teresa Puga.

Durante la jornada, se firmaron 
dos convenios entre el Gobierno de 
Tierra del Fuego y la Agencia Nacio-
nal de Discapacidad por un total de 
$37 millones de pesos. Uno de ellos 
es para la adquisición de un trans-
porte institucional adaptado para el 
traslado de personas con discapaci-
dad. El otro, es para ampliar el Banco 
Descentralizado de Ayudas Técnicas. 

El Mandatario Provincial dio la 

COMENZÓ EL CONSEJO FEDERAL DE DISCAPACIDAD
El Gobernador Gustavo Melella, junto al Director Ejecutivo de la Agencia Nacional de Discapacidad, Fernando Galarraga, dio formal 
apertura a la 94° Asamblea Ordinaria del Consejo Federal de Discapacidad (COFEDIS), el cual reúne a las máximas autoridades de 
discapacidad de todas las jurisdicciones del país y organizaciones de la sociedad civil, con el objeto de dialogar sobre la realidad de las 
personas con discapacidad en el territorio, e implementar políticas públicas que respondan las demandas del colectivo de personas 
con discapacidad.

formal bienvenida a las y los partici-
pantes deseando que “en este Con-
sejo Federal, donde hay distintas mi-
radas, avancemos en dar igualdad de 
oportunidades reales”. 

Además, el Gobernador, recor-
dó que “hemos crecido y estamos 
creciendo junto a la ANDIS, en una 
de las inversiones públicas en sa-
lud más grandes de nuestra historia, 
como es el Centro de Rehabilitación 
de Alta Complejidad”.

De igual modo, Melella adelantó 
que “en pocos días más vamos a po-
ner en marcha la Dirección Provin-
cial de Inclusión Laboral dentro del 
Ministerio de Trabajo y Empleo, para 
personas con discapacidad” enten-
diendo que “no es una ayuda social, 
sino una cuestión de derechos que 
tengan un trabajo digno y que todos, 
no sólo por la Ley Provincial N°48 de 
inclusión en el Estado, sino en el sec-
tor privado”.

Por su parte, el director Ejecutivo 
de la Agencia Nacional de Discapaci-

dad, Fernando Galarraga, resaltó que 
“en el Consejo Federal de Discapa-
cidad se discuten políticas públicas 
para mejorar el ejercicio de derechos 
de las personas con discapacidad”. 

“Siempre esperamos que la cola-
boración entre la Agencia Nacional 
de Discapacidad y las 24 jurisdic-
ciones tenga un impacto positivo” 
evaluó el Director Ejecutivo, quien 
además ponderó la firma de los con-
venios “para fortalecer las políticas 
conjuntas”. 

Finalmente deseó que el Proyecto 

de Ley Marco en Discapacidad pueda 
ser tratado en el Congreso, “de cara a 
la sociedad, con todos los aportes que 
hemos recibido de la sociedad y con 
toda la responsabilidad que desde 
la función política que todas y todos 
desempeñamos, podamos saldar esa 
deuda histórica que tenemos con el 
colectivo que son casi 5 millones de 
argentinas y argentinos que esperan y 
confían en cada uno de nosotros para 
ser protagonistas de su vida y aportar 
a la construcción de una Argentina 
para todas y todos con inclusión real”.

PROVINCIALES

RÍO GRANDE
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El encuentro realizado en el Wind-
sor Hotel de la ciudad mediterránea, 
tuvo como objetivo presentar la oferta 
turística del destino para su tempo-
rada invernal, fortaleciendo el posi-
cionamiento y promoción de sus ser-
vicios y actividades, ante uno de los 
mercados prioritarios. 

Al respecto el presidente del IN-
FUETUR, Dante Querciali expresó que 
“esta semana iniciamos una serie de 
acciones que posicionan a Tierra del 
Fuego como destino de invierno. Co-
menzamos con el mercado cordobés y 
el viernes realizaremos un desayuno y 
Rondas de Negocio en el Faena Hotel, 
en Buenos Aires, ambos son mercados 
prioritarios en relación a la afluencia 
turística del destino”. 

“Estos encuentros se realizan con 

TIERRA DEL FUEGO DIFUNDIÓ LA OFERTA 
INVERNAL EN CÓRDOBA
El Instituto Fueguino de Turismo, con el acompañamiento de Aerolíneas Argentinas y 20 prestadores de servicios turísticos fueguinos, 
llevó a cabo un desayuno de trabajo y Workshop para 50 operadores mayoristas y minoristas en Córdoba.

INFUETUR

oferta que tiene Tierra del Fuego para 
este invierno.  Las acciones promocio-
nales en Córdoba continuarán con un 
after donde se presentará la oferta del 
destino y las últimas novedades a me-
dios de prensa, autoridades y público 
en general.

el fin de generar un espacio de in-
tercambio comercial entre los pres-
tadores de Tierra del Fuego y los 
operadores emisivos nacionales, 
ofreciéndole toda la oferta de invier-
no que tiene el Fin del Mundo”, des-
tacó. 

Además agregó que “es importan-
te remarcar la cualidad estratégica 
del mercado de Córdoba dada por 
el Hub Córdoba y la posibilidad de 
conectar con mercados nacionales e 
internacionales”.

El encuentro incluyó las presen-
taciones de Aerolíneas Argentinas 
con todas las novedades para la re-
gión, y de los centros  invernales ubi-
cados en el Valle de Tierra Mayor y en 
la base del Glaciar Martial, quienes 
mostraron sus ofertas de actividades 

y gastronomía. 
Conjuntamente el INFUETUR 

realizó una presentación del destino 
destacando la oferta clásica y de tu-
rismo aventura del destino como así 
también los servicios de hotelería y 
gastronomía, indiciando la amplia 

“LA PROTECCIÓN DE LAS INFANCIAS 
DEBE OCUPAR UN LUGAR IMPORTANTE 
EN LAS POLÍTICAS DE ESTADO”

“La necesidad de generar un espacio 
de formación y de capacitación se evi-
denció al contactarme con distintos pro-
fesionales de ámbitos académicos que 
trabajan en la temática y así surgió este 
encuentro”, contó la anfitriona y organi-
zadora del Congreso Internacional sobre 
abuso contra infancias y adolescencias: 
“Corresponsabilidades desde el Sur”, le-
gisladora María Victoria Vuoto. “Es muy 
importante poner en agenda la protec-
ción integral de las infancias, por eso vol-
ví a presentar en la Cámara, el proyecto 
de Ley que posee ese objetivo”, expresó.

El evento se desarrolló durante lu-
nes y martes y convocó, en el salón Ma-
gallanes del hotel Arakur,  a más de mil 
quinientos asistentes  entre los que se 
encontraron profesionales de la salud, 
docentes, estudiantes, terapeutas  y le-

LEGISLATURA

trados. Cabe destacar que participaron de 
cuarenta expositores de diferentes puntos 
del país y renombrados expertos como el 
exjuez Carlos  Rozanski y el doctor en psi-
cología y consultor de protección infantil, 
Tony Butler.

Sobre la organización del  encuentro, 
de tal magnitud, la Parlamentaria, contó 
a Prensa Legislativa que se trató de una la-
bor intensa. “Ahora que veo los resultados, 
realmente valió la pena todo el esfuerzo 
que hemos hecho. Hay mucha gente que 
ha quedado afuera, que nos está pidiendo 
repetir”, reveló la anfitriona del evento. 

El Congreso, tuvo como lema “Corres-
ponsabilidades desde el Sur”, ello signifi-
ca, para Vuoto, que  el paradigma que hay 
que tener en cuenta a la hora de desarro-
llar políticas públicas es la intervención 
de manera conjunta de las acciones, ante 
este tipo de hechos.“El Estado debe dejar 
de derivar casos entre las instituciones 
para pensar en intervenir situaciones de 
forma coordinada, que son dos modos 
de trabajar totalmente distintos”, opinó. 
Y sumó que “todos tenemos una cuota de 
responsabilidad en ese acompañamiento. 
A la gente no le importa si es la Legislatura, 
el Ejecutivo o el Poder Judicial el que tiene 
que resolverlo, la gente está esperando un 
acompañamiento del Estado. El Estado 
somos todos esos poderes, entonces te-
nemos que empezar a tener esa responsa-
bilidad de actuar como un único sujeto”, 
reforzó.  Uno de los temas sobresaliente 
del Congreso, fue la presentación del  pro-
grama “Patrocinar”, se tata del acompa-
ñamiento jurídico gratuito a las familias 
de niños y niñas víctimas de abuso sexual. 
“Es un aspecto fundamental que estaba 
faltando en todo el país, poder representar 
gratuitamente a los niños que atraviesan 
estos procesos. Así que el Gobierno nacio-
nal decidió crear este programa en el mar-
co del Ministerio de Justicia de la Nación y 
el municipio convino con el Ministerio el 
año pasado y lo implementaron en la ciu-
dad”, resaltó. 

Además, indicó que la abogada de Pa-
trocinar  atenderá en el Centro de Acción 
Legal Comunitaria, ubicado en Goberna-
dor Paz Nº 695, “es muy bueno porque va 
a haber un lugar físico de referencia donde 
puedan ir las familias a preguntar, creo que 
eso va a ser muy positivo para nuestra ciu-
dad”, apuntó. 
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El Gobierno de la Provincia, en el 
marco de las acciones que lleva a cabo 
el Ministerio de Producción y Ambiente 
para el fortalecimiento de las PyMEs de 
la Provincia y con el acompañamien-
to del Consejo Federal de Inversiones, 
realizará la primera Expo PyME. 

La exposición tiene como objeti-
vo estimular y fortalecer el entramado 
productivo local. Será abierta al públi-
co general a los fines de  conectar a las 
PyMEs con su mercado local, dando 
a conocer los productos de alto valor 
agregado y los servicios de alta calidad 
al pueblo fueguino. Se desarrollará en 
la Fábrica de Talento, este 21 y 22 de 
abril, de 16 a 20 horas.

Asimismo, se podrán degustar y 
comprar sabores fueguinos durante 
las dos jornadas, contando con la pre-
sencia de las empresas Chinoa Choco-
lates, Laguna Negra, Atama Alimentos, 
Chacinados San Andrés, Los Canelos 
Sin TACC, Destilería Towwora, Aguas 
Anoka, Cervecería Oshovia, Birra del 
Fuego y Heladería Almendra.

GOBIERNO REALIZARÁ LA PRIMERA EXPO PYME FUEGUINA
Empresas de distintos sectores productivos y de servicios estarán presentes en la 1° Edición de la Expo PyME. Se realizará el 21 y 22  
acompañamiento del Consejo Federal de Inversiones. 

PROVINCIALES

Será una ocasión para dar a conocer 
los emprendimientos en su entorno 
local; visibilizar a las distintas cadenas 
de valor provinciales; generar espacios 
de vinculación entre emprendimien-
tos y empresas  de diferentes sectores 
económicos, propiciar encuentros co-
merciales y entre inversores y nuevos 
proyectos o unidades de negocios, dar 
a conocer  proyectos de envergadura 
que se están desarrollando en la Pro-
vincia, generar espacios motivacio-
nales para emprendedores, difundir 
conocimientos asociados al desarrollo 
y fortalecimiento de las actividades 
productivas, así como distintas políti-
cas públicas y programas en beneficio 
de las PyMEs en Tierra del Fuego.

La titular de la cartera de Produc-
ción y Ambiente, Sonia Castiglione, 
dijo que “los sectores de servicios de 
apoyo a la producción hidrocarburífe-
ra, logística, metalúrgica, reparaciones 
navales, manufacturas industriales, 
economía del conocimiento, alimen-

CONTINÚA LA OBRA DE VIVIENDAS DEL PROGRAMA CASA 
PROPIA - CONSTRUIR FUTURO

Los trabajos son financiados por 
el Ministerio de Desarrollo Territorial 
y Hábitat de Nación, en un trabajo en 
conjunto con el Gobierno Provincial 
a través del Instituto Provincial de Vi-
vienda y Hábitat.

Estas 72 viviendas del Programa 
Casa Propia – Construir Futuro se eje-
cutan en el marco de la Urbanización 
del barrio Río Pipo (URP) que la Ins-
titución provincial lleva adelante con 
más de 250 viviendas actualmente en 
ejecución y 290 unidades en licitación.

En el sitio se realizan las tareas 
estructurales de muros contrapisos 
y carpetas.  También se avanza en la 
estructura resistente de los espacios 
comunes.

La presidenta del IPVyH, Laura 

IPVyH 

tos, así como los sectores primarios 
y las industrias asociadas , como fo-
restal, agroganadera, minera, pesca y 
acuicultura estarán representados por 
empresas fueguinas con trayectoria, 
capacidad de adaptación, búsqueda 
de innovación, esfuerzos para mejorar 
la calidad de sus productos y servicios, 
con una fuerte  identidad local”. 

Finalmente, remarcó que “el even-
to también contará con una nutrida 

agenda de charlas sobre distintas te-
máticas de interés para el ecosistema 
emprendedor local, entre las que se 
resaltan programas públicos de apoyo 
al empleo, la producción y la innova-
ción, financiamiento y presentación de 
proyectos de inversión, Sellos y certifi-
caciones para diferenciar los produc-
tos locales, logística al continente, tri-
ple impacto y charlas de referentes del 
mundo emprendedor”.

Montes,  sostuvo que “la obra avan-
za a paso firme, venimos trabajando 
a buen ritmo y con mucha mano de 
obra local”.

Recordó que “estas obras se eje-
cutan gracias a la voluntad que tiene 
nuestro Gobernador Gustavo Melella 
de gestionar para achicar la brecha de 
la histórica demanda habitacional en 
la provincia, y acompañamos la deci-
sión política firme de brindar solucio-
nes habitacionales para las familias 
fueguinas”.

En el lugar mencionado son dos 
los macizos en los que se ejecutan 
las 72 unidades habitacionales, a los 
cuales también se realizan las obras 
complementarias de infraestructura y 
servicios correspondientes.
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La precandidata presidencial del 
PRO hizo pública una carta en la que 
expresó su apoyo reconociéndolos a 
ellos y a todos los integrantes de la lista 
304 como los únicos y legítimos repre-
sentantes de Juntos por el Cambio para 
las próximas elecciones del 14 de mayo 
en Tierra del Fuego.

Blanco y Frigerio manifestaron que 
“Patricia está actuando con lealtad a 
los postulados y valores establecidos 
y compartidos por la Mesa Nacional 
de Juntos por el Cambio. El principio 
de “el que se corta solo queda afuera 
de Juntos por el Cambio” aplica para 
todos aquellos que desconocen este 
mandato siguiendo apetencias o iluso-
rias conveniencias personales”.

Bullrich sostiene en su carta que 
“estoy convencida de que todos los in-

BLANCO Y FRIGERIO EN CAMPAÑA CON EL APOYO DE 
PATRICIA BULLRICH 
Los candidatos a gobernador y vice de Juntos por el Cambio, Pablo Daniel Blanco y Federico Frigerio, recibieron el contundente 
apoyo de Patricia Bullrich. 

ELECCIONES 2023

ner en marcha a la provincia”, asegu-
raron Blanco y Frigerio.

Mientras tanto, las actividades de 
los candidatos locales de Juntos por 
el Cambio en Río Grande se multipli-
caron: hubo caminata por el Barrio 
Mutual con nutrida militancia y la pre-
sencia del candidato a Intendente Fer-
nando Baccichetto, candidatos a con-
cejales y a legisladores provinciales.

Por la noche Blanco y Frigerio par-
ticiparon del programa Código TDF 
en Canal 11 de Ushuaia donde, entre 
otras cuestiones, aseguraron que “Jun-
tos por el Cambio está sólidamente 
constituido en Tierra del Fuego y que 
pretende promover la llegada de gen-

te joven a los consejos deliberantes”. 
Blanco sostuvo que “fue un error grave 
la reforma a la ley previsional que se 
aprobó en la legislatura ya que afecta la 
sustentabilidad de los recursos para los 
jubilados” y Frigerio remarcó que “tene-
mos que apoyar fuertemente al sector 
privado porque es el principal motor 
que puede generar trabajo genuino en 
la provincia para dejar de depender tan-
to del estado. Tierra del Fuego tiene un 
potencial enorme en materia de energía 
y también como natural centro de tráfi-
co y logística hacia la Antártida. 

Esto lo tenemos que aprovechar; por 
eso digo que tenemos la obligación eco-
nómica y geopolítica de desarrollarlo”.

tegrantes de la lista de Juntos por el 
Cambio junto a Pablo Blanco y Fede 
Frigerio son los mejores representan-
tes que podemos tener en la provincia 
y que van a trabajar para que, de una 
vez por todas, se pongan los intereses 
de los fueguinos por sobre todas las 
cosas”.

Con este respaldo explícito, Blanco 
y Frigerio como fórmula consolidada 
reconocida por la justicia electoral, 
comenzaron una verdadera maratón 
que los llevó de Río Grande a Ushuaia 
participando de entrevistas radiales, 
programas televisivos, reuniones con 
vecinos, militantes y también con 
miembros de sus equipos de campa-
ña.

En una entrevista radial realizada 
en FM Master, los candidatos de Jun-
tos por el Cambio se mostraron parti-
darios de una reforma de la Constitu-
ción fueguina “siempre y cuando sea 
para mejorar la calidad de las institu-
ciones y nunca para permitir releccio-
nes indefinidas”, sostuvo el candidato 
a Gobernador Pablo Daniel Blanco.

Para los candidatos “no hay mane-
ra de que se puedan cumplir promesas 
si los números de las finanzas provin-
ciales se mantienen en la nebulosa”. 
Dejaron en claro que “todo el pueblo 
fueguino debe defender los beneficios 
que otorga el subrégimen de promo-
ción industrial” y afirmaron que “no 
puede ser que la mayor expectativa de 
la juventud en la provincia sea emigrar 
o lograr un puesto en el estado. Tene-
mos que incentivar el crecimiento del 
sector privado como motor para po-

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

CON ESTE RESPALDO EXPLÍCITO, 
BLANCO Y FRIGERIO COMO 
FÓRMULA CONSOLIDADA 

RECONOCIDA POR LA JUSTICIA 
ELECTORAL, COMENZARON 
UNA VERDADERA MARATÓN 

QUE LOS LLEVÓ DE RÍO GRANDE 
A USHUAIA PARTICIPANDO 

DE ENTREVISTAS RADIALES, 
PROGRAMAS TELEVISIVOS, 
REUNIONES CON VECINOS, 

MILITANTES Y TAMBIÉN CON 
MIEMBROS DE SUS EQUIPOS DE 

CAMPAÑA.
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Matías Lapadula, Secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente y can-
didato a legislador provincial en segun-
do lugar de la lista del Partido Verde 
contó que trabajan para poner en mar-
cha en Río Grande un frigorífico. 

“Tenemos bastante avanzado un 
proyecto de frigorífico que se ha pre-
sentado ante el Banco Interamericano 
de Desarrollo. Es una inversión de más 
de 6 millones de dólares que ya pasó las 
primeras etapas, está en la recta final y 
creemos y esperamos que a mediados 
de junio pueda ser aprobada. Este pro-
yecto del frigorífico, que no sería una 
planta de faena, sería completo con 
ciclo 1, ciclo 2, con tránsito federal, lo 
que va a permitir cambiar radicalmen-
te la producción ganadera en la provin-
cia. Si todo sigue así, en octubre o fines 
de septiembre ya estarían llamando 
a licitación este proyecto y esta obra”, 
adelantó en diálogo con FM del Pueblo. 

En este sentido, Lapadula se refirió 
al matadero municipal de RGA e indicó 
que “es una planta de faena de ciclo 1 
solamente que viene trabajando como 
prácticamente la única en la zona nor-
te de la provincia relacionada a la pro-
ducción ganadera. Hemos apostado y 
trabajado mucho con los productores 
locales para aumentar la producción, 
lo que hace que haya más demanda 
de faena de animales”. “Contamos con 
una inversión de 147 millones de pesos 
que viene financiado por la Secretaría 
de Agricultura de la Nación. Es un dine-
ro que se consiguió para financiar, re-

MATÍAS LAPADULA ANTICIPÓ QUE TRABAJAN 
EN LA CREACIÓN DE UN FRIGORÍFICO 
El Secretario de Desarrollo Económico y Ambiente de Río Grande y candidato a legislador por el Partido Verde contó que es una 
inversión de más de 6 millones de dólares que ya está en etapa final, y esperan que a mediados de junio sea aprobado. “Se trata de 
un frigorífico con tránsito federal que va a permitir cambiar radicalmente la producción ganadera en la provincia”.

equipar y modernizar toda la planta 
de faena, lo que va a permitir no sólo 
mejorar la calidad de la faena, las 
condiciones de trabajo del personal 
de la planta sino además aumentar la 
capacidad de producción”, agregó en 
referencia a esta cuestión.

Sobre su candidatura a la Legisla-
tura provincial como parte de la pro-
puesta electoral y la lista del Partido 
Verde, el funcionario de ambiente 
destacó “el trabajo que se está ha-
ciendo en Río Grande en lo que tiene 
que ver con producción de alimen-
tos, como el impacto que ha tenido la 
producción de pollos de RG Alimen-
tos, la producción local de tomates, y 
obviamente es una política, una polí-
tica de Estado que pretendemos que 
se replique a nivel provincial”.

“En ese sentido la legisladora Lau-
ra Colazo está trabajando en una ley 
provincial que tiene que ver con la So-
beranía Alimentaria, tomando como 
ejemplo lo que estamos haciendo en 
Río Grande desde la gestión munici-
pal con el presidente Martín Pérez. 
Creo que hemos avanzado muchísi-
mo, siempre decimos que es un cami-
no largo, que queda muchísimo por 
hacer y esto lo conversamos siempre 
con nuestros productores, producto-
ras, que si bien estamos contentos y 
ellos están satisfechos con el trabajo 
que venimos haciendo en conjun-
to, falta siempre mucho por hacer 
y hay que seguir avanzando. Y para 
esto hace falta políticas públicas de 
los Estados municipales y del Esta-
do Provincial que fortalezcan la pro-
ducción, en este caso de alimentos, y 
que podamos seguir recorriendo este 
camino”, sumó el candidato a parla-
mentario.

Por mencionar algunos resulta-
dos de su gestión, Lapadula señaló 
que “actualmente contamos con 500 
productores en los distintos progra-
mas del municipio, es realmente aus-
picioso. Hemos más que triplicado 
la producción hortícola en la ciudad 
y creo que eso nos da esperanza de 
que vamos a seguir en este camino y 
sobre todo nos anima a continuar el 
trabajo que venimos realizando”. 

“En definitiva, termina siendo un 
círculo virtuoso de todos los ejes que 
nos dimos de trabajo en la Secretaría, 
que es soberanía alimentaria, valor 

DESARROLLO PRODUCTIVO

agregado local, también el cuida-
do del ambiente, estamos hablando 
de productos agroecológicos y que 
además al poder producir más en 
cercanía de la ciudad, hace que se 
disminuya sobre todo la huella del 
carbono de todos los productos que 
vienen de 3.000 kilómetros de dis-
tancia, contribuyendo a la disminu-
ción de la emisión de gases de efecto 
invernadero, o sea, todo está enlaza-
do en definitiva con los ejes que nos 
hemos planteado desde la Secretaría 
y desde la gestión municipal”, agre-
gó.

Por último, Lapadula se refirió a 
una de las obras centrales que atra-
viesa a Río Grande: “El puerto hoy es 
un proyecto que está bastante avan-
zado y creemos que finalmente se va 
a iniciar esa obra y vamos a tener un 
puerto en la ciudad de Río Grande. 
En tanto, desde la gestión municipal 
seguimos apoyando a los pescado-
res artesanales que realmente han 

crecido mucho y ha sido un sector muy 
marginado y dejado de lado. Los esta-
mos apoyando con financiamiento, con 
equipamiento para que puedan seguir 
realizando su actividad, ir aumentando 
la oferta de pescado fresco en la ciudad 
aunque sea de manera artesanal y en 
pequeñas cantidades. En todo sentido 
la obra de un puerto va a cambiar abso-
lutamente la matriz productiva de toda 
la zona norte de la provincia, no sólo 
desde el industrial, desde el aprovecha-
miento de los recursos naturales como 
puede ser la industrialización de nues-
tros hidrocarburos, la generación de hi-
drógeno verde y también por supuesto 
la pesca”, manifestó.

“Creemos firmemente que el desa-
rrollo de la ciudad, el desarrollo eco-
nómico, el desarrollo integral del Río 
Grande tiene que ir sí o sí atado a la 
cuestión ambiental, o sea, cuidar nues-
tros recursos, cuidar nuestra ciudad, 
nuestro ambiente, eso nunca puede ser 
dejado de lado”, sentenció el candidato.

“EL PUERTO HOY ES UN 
PROYECTO QUE ESTÁ 

BASTANTE AVANZADO Y 
CREEMOS QUE FINALMENTE 
SE VA A INICIAR ESA OBRA Y 
VAMOS A TENER UN PUERTO 

EN LA CIUDAD DE RÍO 
GRANDE. EN TANTO, DESDE 

LA GESTIÓN MUNICIPAL 
SEGUIMOS APOYANDO A LOS 
PESCADORES ARTESANALES 

QUE REALMENTE HAN 
CRECIDO MUCHO Y HA SIDO 

UN SECTOR MUY MARGINADO 
Y DEJADO DE LADO”
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POLICIALES

La producción que -cuenta con el 
aval institucional del Consejo Superior 
de la UNTDF EXP-TDF N° 894/2022- 
aborda la importancia de la geopolítica 
del Atlántico Sur y el futuro de la región 
a través de la recuperación de relatos 
que ponen luz a la usurpación de las is-
las y de los bienes naturales que son ex-
plotados ilegalmente. Así se entrelazan 
una pluralidad de voces y entrevistas 
relevantes que ayudan a entender acer-
ca del legítimo reclamo de soberanía de 
nuestras Islas Malvinas.

Cabe destacar que ‘Vigilia, el estado 
que permanece despierto’ que es una 
producción fueguina realizada con fi-
nanciamiento de la Secretaría de Cul-
tura del Gobierno de Tierra del Fuego, 
AIAS mediante la Dirección de Desarro-
llo Audiovisual.

PRESENTARÁN EL DOCUMENTAL ‘VIGILIA, EL 
ESTADO QUE PERMANECE DESPIERTO’
El Instituto de Cultura Sociedad y Estado (ICSE) de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, AeIAS invita a la comunidad de Río 
Grande a participar de la presentación de “Vigilia, El Estado de quien permanece despierto”, el documental dirigido por Alveré Di 
Pilato, docente investigadora ICSE-UNTDF. El encuentro tendrá lugar este viernes 21 de abril, a las 19 hs en Cinema 4, ubicada en 9 
de Julio 800.

UNTDF

El Tribunal de Juicio en lo Criminal 
del Distrito Judicial Norte lo condenó 
por los delitos de abuso y lesiones (2 
hechos) en contexto de violencia de 
genero agravados por el vínculo.

El condenado quedó en libertad y 
deberá cumplir con una serie de pau-
tas de conducta durante 2 años, que 
incluyen la prohibición de contacto y 
acercamiento a la víctima y un trata-
miento psicológico.

La jueza, Dra. Verónica Marchisio y 
los jueces, Dres. Eduardo López y Juan 
José Varela, resolvieron además que el 
Ministerio de Desarrollo Humano de 

CONDENAN A UN HOMBRE A 3 AÑOS 
DE PRISIÓN EN SUSPENSO POR 
ABUSO SEXUAL Y LESIONES

la Provincia articule un dispositivo de 
orientación y contención de la vícti-
ma.

Los fundamentos de la senten-
cia serán expuestos el próximo 4 de 
mayo, a las 13 horas.

En la etapa de alegatos, la Fiscal 
Laura Urquiza había solicitado una 
pena de 3 años de prisión por ambos 
hechos.

La defensa, representada por las 
Dras. Sandra Arenas y Erica Soto, ha-
bía solicitado la absolución del acusa-
do por el delito de abuso y una pena 
mínima por lesiones.

En la mañana de ayer, en la Aso-
ciación Sindical de Obreros y Em-
pleados Municipales (ASOEM) de 
Río Grande, se produjo una discu-
sión entre dos hombres que terminó 
con uno de ellos sacando un arma de 
fuego para efectuar varios disparos, 
y uno de estos impactó en la pierna 
de la víctima. Hay un detenido.

El hecho sucedió en la esquina 
de O´Higgins y Antártida Argentina, 
donde un joven identificado como 
Cristian Tejada (29) recibió un dispa-
ro de arma de fuego en una pierna.

A LOS TIROS EN LA SEDE DEL 
SINDICATO 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

Había concurrido al sindicato de 
ASOEM junto a su hermano y otras 
personas, para realizar unos recla-
mos. Los testigos acusaron al secre-
tario de finanzas de ASOEM, Leonel 
Lucero, de haber sido el responsable 
del balazo.

Minutos después del hecho, se 
realizó un operativo policial en el ba-
rrio Chacra IV, en calle Santa Micaela 
2858, donde quedaron detenidos los 
hermanos Leonel y Juanjo Lucero. 
Ambos están acusados de ser respon-
sables de los incidentes.



20 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

Por Silvana Minue-La Unidad del 
Campo Nacional y Popular de Río 
Grande, participó de la última reunión 
partidaria que se llevó adelante en el 
Ateneo Tres Banderas. En este marco, 
el líder del movimiento Somos Barrios 
de Pie en Tierra del Fuego, Javier García 
manifestó el apoyo a la reelección de 
Martín Perez.

Por lo tanto, el Movimiento Somos 
Barrios de Pie integra la Lista 182 por el 
partido ‘Provincia Grande’, junto a otros 
hombres y mujeres cercano a Martin 
Perez.

En este marco, el referente de Barrios 
de Pie y también candidato a conce-
jal Jonatan Rueda indicó que “estamos 
trabajando fuertemente en la candida-
tura de nuestro referente provincial Ja-
vier García, y también hacer llegar a los 
compañeros que están en la lista con el 
intendente”.

“Nos sentimos orgullosos de poder 
conformar la lista oficial del intendente 
y que Javier esté entre los primeros can-
didatos hace ver el trabajo que nosotros 
venimos realizando hace años. Yo, soy 
uno de los que está hace 12 años junto 
a Javier, trabajando desde el comienzo 
de la agrupación, en los barrios. Hemos 
empezado con un equipo muy chico de 

“NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE PODER 
CONFORMAR LA LISTA OFICIAL DEL INTENDENTE”

trabajo. Hoy contamos con más de 500 
personas a nivel provincial en las tres 
ciudades y la verdad que que creo que 
hemos reflejado el trabajo en los ba-
rrios, ayudando en la pandemia, que 
fue muy arduo, ayudando a la gente, 
poniendo en riesgo nuestra salud para 
hacer llegar lo que necesitaba la gente. 
Así que creo que seguimos garantizan-
do el trabajo que se vio, que se ve y que 
se va a seguir viendo en los barrios de 
la mano de Javier García”, dijo en FM 
DEL PUEBLO sobre la presencia del 
referente y del trabajo comunitario 
que han hecho durante el 2020.  

“La gente se siente, a veces, decep-
cionada de la política, más que nada 
de los que pasan y ofrecen un futuro 
que no está en sus manos. Nosotros 
no ofrecemos un futuro, en realidad 
mostramos nuestro trabajo territo-
rialmente en los barrios, directamente 
lo hacemos con hechos, siempre con 
los recursos que tenemos y con lo que 
nosotros generamos y con los que nos 
bajan desde que Nación, nuestro mo-
vimiento social”, expresó.

“Y si Javier llega al Concejo Delibe-
rante, que tenemos mucha expectativa 
que así va a ser, vamos a seguir traba-
jando como venimos haciendo, no va-

ELECCIONES 2023

El Movimiento Somos Barrios de Pie en Tierra del Fuego manifestó su apoyo a la reelección de Martín Perez. “No ofrecemos un futuro, 
en realidad mostramos nuestro trabajo territorialmente”, indicó Jonatan Rueda.

mos el polo productivo que tenemos, 
la textil, los talleres de reciclado, las 
clases de apoyo a los jóvenes y vamos 
a seguir haciendo hincapié en eso y 

que en la ciudad también podamos 
seguir replicando todo”, dijo sobre las 
expectativas del Movimiento en llegar 
a las bancas.

La Policía Federal detuvo a un pre-
sunto estafador, que luego fue trasla-
dado en un vuelo a Ushuaia. Se trata-
ría de uno de los integrantes de una 
organización criminal, conformada 
por personas radicadas en Buenos Ai-
res y Santa Fe, que estafaron a varias 
personas en la capital provincial.

Se trata de Luis Gerardo Moura 
Molina, quien se encuentra detenido 
y a disposición del Juzgado intervi-
niente.

El operativo refiere a los hechos 
delictivos cometidos en el transcurso 
del año 2022 cuya modalidad consis-
tía en engañar a adultos mayores, ha-
ciéndose pasar por un familiar para 
que entregaran dinero en efectivo a 
una tercera persona con distintos ar-
dides, simulando ser una persona de 
confianza; en consecuencia se reali-

DETUVIERON A UN ESTAFADOR: FUE 
TRASLADADO A USHUAIA

RÍO GRANDE

zó una intensa investigación policial 
con intervención del Juzgado de Ins-
trucción en esta ciudad, lo cual per-
mitió desbaratar en esta ciudad, una 
organización criminal que estaría 
integrada por personas radicadas en 
Buenos Aires y Santa Fe.

Los involucrados están identifica-
dos como Nicolás Romano, Nicolás 
Agustín Payarola Hernayes; Jona-
tan Nahuel Gambluch, Luis Gerardo 
Moura Molina; Marcelo Arturo Fer-
nando Sánchez y Rodrigo Hernán Di 
Bernardini; ahora se sumó Luis Ge-
rardo Moura Molina.

Actualmente continúan involu-
crados, procesados y detenidos en 
Ushuaia, excepto Nicolás Agustín 
Payarola Hernayes, quien fue excar-
celado bajo caución y con reglas de 
conducta.
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El Intendente Walter Vuoto recibió, 
junto al jefe de Gabinete Omar Bece-
rra, al jefe de la Prefectura de Zona Mar 
Argentino Sur, Prefecto mayor Nestor 
Kiferling, y al jefe de la Prefectura Us-
huaia e Islas del Atlántico Sur, Chris-
tian Sarasua. 

Desde el Municipio se destaca la 
importante inversión que viene rea-
lizando el estado nacional para dotar 
de más recursos a esta institución, que 
no solo cumple el rol imprescindible 

TOLHUIN: EL INCENDIO ESTÁ “EN LA RECTA 
FINAL” PARA SU DEFINITIVA EXTINCIÓN
Pablo Paredes, director de Manejo del Fuego, informó que desde el 2 de abril no se detecta actividad en la superficie. Recomendó 
no circular por los sectores quemados, mucho menos en motos o cuatriciclos, para resguardar las islas vegetales, semilleros para la 
remediación.

USHUAIA

USHUAIA

El titular de la Dirección de Manejo 
del Fuego de la provincia, Pablo Pare-
des, actualizó la información con res-
pecto al incendio en la reserva corazón 
de la isla. Por el momento afirmó que 
se encuentra “en la recta final” para su 
definitiva extinción. 

“El incendio todavía no está decla-
rado como extinguido, pero desde el 2 
de abril no hemos tenido actividad en 
superficie” compartió Paredes con la 
audiencia de FM Master’s.

No obstante la alentadora situación, 
informó que los brigadistas siguen re-
corriendo todo el sector afectado en 
búsqueda de los puntos que puedan 
presentar todavía actividad subterrá-
nea.

“Normalmente los incendios de esta 
magnitud demoran entre tres y cuatro 
meses en apagarse” apuntó el espe-
cialista. “La gran diferencia en este in-
cendio y en esta temporada es la gran 
sequía que azotó a todo el territorio na-
cional y principalmente al provincial”, 
recordando asimismo que esta tempo-
rada Tierra del Fuego fue la provincia 
más afectada con el índice de mayor 

SIN ACTIVIDAD EN SUPERFICIE

peligrosidad de incendios. Inclusive 
comparado con muchos sectores de 
Chile, país con el cual compartimos la 
misma problemática.

Esto, según expresó Pablo Paredes, 
provoca que a lo largo del tiempo se 
mantengan los troncos de más de 30 
centímetros aún con muchas brasas. 
“Y todavía lo que ha caído de lluvia y 
de nieve no puede penetrar bien como 
para apagarlo” añadió.

Otro factor que explicó, es que el 
incendio se inició recién comenzada 
la temporada, “y normalmente los in-
cendios de esta característica suelen 
ser a finales de enero o mediados de 
febrero, lo que hace que los apague sí 
o sí el invierno”. En este caso, el incen-
dio permaneció durante todo el vera-
no “y por eso estamos contentos por-
que creemos que la extinción no va a 
ser como en otros casos que lo apaga 
directamente el invierno, sino que las 
tareas que se han hecho van a hacer 
que lleguemos a ese estadio durante el 
otoño” se esperanzó luego.

En cuanto a la superficie afectada, 
reiteró que son alrededor de 10.000 

hectáreas, de las cuales se quemaron 
efectivamente unas 8.200. 

Paredes denotó que, dentro de la 
lamentable situación, la buena no-
ticia es que “quedaron muchas islas 
vegetales que van a ser los semilleros 
naturales del bosque futuro”.

Por lo mismo, pidió la colabora-
ción de toda la población en cuidar el 
bosque que aún no se quemó, “por-
que es nuestra responsabilidad como 
ciudadanos, son árboles muy lon-
gevos, va a llevar años y años que se 
recupere, particularmente la altura de 
los ejemplares”.

A continuación, describió somera-
mente el proceso de esa recuperación, 
que consistirá en “hacer el estudio de 
cómo afectó a la materia del suelo, 

VISITA DEL JEFE DE LA PREFECTURA 
ZONA MAR ARGENTINO SUR

USHUAIA

de fuerza de control y seguirdad ma-
rítima sobre nuestra jurisdicción, sino 
que colabora diariamente con nuestra 
comunidad en diferentes operativos y 
actividades, como lo son controles de 
tránsito y el dictado de la carrera de la 
marina mercante para formar a jóve-
nes fueguinos. 

Este encuentro con el Jefe de la 
Prefectura permite delinear a su vez 
una agenda conjunta para seguir for-
taleciendo los lazos entre ambas Ins-
tituciones.

que es lo que hace que las semillas pue-
dan caer y generar una planta nueva, 
hay que estudiar eso, cómo está el agua, 
y de acuerdo a eso, son las tareas que 
se van a proyectar” para la remediación 
del lugar.

“Es tiempo y es una tarea interdis-
ciplinaria”, definió finalmente Pablo 
Paredes, asegurando que van a estar 
afectadas distintas áreas de la provincia 
relacionadas con el ambiente “y con el 
compromiso también de la población 
de no acercarse al lugar, no pasar con 
motos y cuatriciclos en los lugares que-
mados, porque eso generaría una ma-
yor erosión. Es un trabajo en conjunto 
de la parte gubernamental y de la po-
blación” resumió, por último.
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Aerolíneas Argentinas presentó este 
miércoles su primer avión exclusivo de 
carga. El evento se realizó en la termi-
nal FBO del Aeropuerto Internacional 
de Ezeiza y, como es costumbre en la 
industria, la nave recibió su bautismo 
atravesando el arco de agua que las au-
tobombas de ANAC forman cada vez 
que ingresa una nueva unidad.

La compañía informó que es la pri-
mera vez en 16 años que cuenta en su 
flota con un carguero puro. El antece-
dente inmediato fue durante la gestión 
privada de Marsans en un corto periodo 
de tiempo entre finales de 2005 y 2007. 
Con anterioridad, operó intermitente-
mente aviones de este tipo durante la 
década del 70.

El Boeing 737-800, con matrícula 
LV-CTC, arribó al país en febrero. Tras 
el cumplimiento de los trámites e ins-
pecciones obligatorios, el avión partió a 
los talleres de FAdeA, en la provincia de 
Córdoba, para los trabajos de pintura y 
adecuación a la imagen corporativa.

Esta aeronave cuenta con detección 
de humo, portón de carga hidráulico y 
apertura total para el ingreso de vehícu-
los, maquinaria y contenedores. La ca-
pacidad de carga es de 24 mil kilos y/o 
12 pallets.

Participaron del evento Eduardo 
“Wado” de Pedro, ministro del Interior; 
Diego Giuliano, ministro de Transporte; 
Matías Lammens, ministro de Turismo 
y Deportes; Pablo Ceriani, presidente 
de Aerolíneas Argentinas, y las princi-
pales autoridades del ámbito aeronáu-
tico y de la industria.

Durante el acto, Ceriani recordó que 
“en 2020 sostuvimos que los objetivos 
de Aerolíneas Argentinas eran tres; la 

AEROLÍNEAS PRESENTÓ SU PRIMER AVIÓN DE CARGA
La compañía ya realizaba transporte de carga en la bodega de los aviones de pasajeros, pero decidió sumar una nave exclusiva 
debido al crecimiento de la demanda.

fusión entre Aerolíneas y Austral, el 
desarrollo del MRO (Taller de Mante-
nimiento) y el desarrollo de la carga 
aérea”. “Con la entrada de este avión 
consolidamos la unidad de negocios 
de Aerolíneas Argentinas”, remarcó.

A su vez, Giuliano destacó que 
“para el Ministerio de Transporte es 
un verdadero hito que Aerolíneas Ar-
gentinas haya incorporado a su siste-
ma de negocios, la carga, porque en 
la carga también está la fortaleza de 
la economía argentina y el desarrollo 
de nuestras economías regionales”. 
“Aerolíneas Argentinas anticipa, ade-
lanta, un emprendimiento que en Ar-
gentina no tiene un desarrollo pleno”, 
resaltó.

Por su parte, De Pedro remarcó que 
“cada gobernador, cada intendente 
del país, tiene muy presente el valor 
que tiene Aerolíneas Argentinas, el 
valor que tiene la conectividad”. “Esa 
Argentina que pone en valor lo que se 
hace en cada rincón de nuestra patria 
y para eso se necesita conectividad, 
tanto de pasajeros, como de carga”, 
completó.

Aerolíneas Argentinas Cargo
La unidad de negocios, Aerolíneas 

Argentinas Cargo, ya funcionaba uti-
lizando la capacidad ociosa en la bo-
dega de los aviones de pasajeros. No 
obstante, dado el crecimiento de la 
demanda en el transporte de carga, 
sobre todo con el auge del comercio 
electrónico que se vio acelerado expo-
nencialmente durante la pandemia, 
la compañía tomó la decisión de au-
mentar la capacidad de carga aprove-
chando los márgenes de rentabilidad 

que ofrece contar con un avión del 
tipo carguero.

De igual forma, la experiencia ad-
quirida durante la pandemia con más 
de 45 vuelos especiales en búsqueda 
de millones de vacunas que llegaron 
desde Moscú, Beijing, Shanghái, Ma-
drid, Memphis (USA), etc., le permi-
tieron a la compañía ganar experien-
cia y una buena reputación en cuanto 
a la eficiencia, manejo y manipula-
ción de la carga.

Durante 2022, la empresa trasladó 
casi 2 millones de kilos de pescado, 
850.000 kilos de carne, 815.000 kilos 
de semillas para cultivo, 693.000 kilos 
de cerezas, 185.000 de arándanos y 
693.000 de otros productos. Los des-
tinos principales fueron los Estados 
Unidos, México y España.

Se destaca, también, el traslado de 
más de 1.000.000 kilos de salmón chi-
leno desde El Calafate a los Estados 
Unidos y el traslado en los vuelos es-
peciales que se realizaron a Doha con 

motivo del mundial de fútbol de más de 
142.000 kilos de cerezas, carne y pro-
ductos farmacéuticos con destino final 
a Hong Kong.

La empresa realizó además 51 opera-
ciones del tipo chárter para el traslado 
exclusivo de carga aérea. En dichos vue-
los se trasladaron 778.000 kilos de pro-
ductos nacionales.

Los números de Aerolíneas
Aerolíneas Argentinas cerró el año 

pasado con ingresos por 1864 millones 
de dólares y un déficit de 353 millones 
de dólares que cubrió el Estado Nacio-
nal. Fue el rojo más bajo desde los 199 
millones de dólares de 2018. De esta 
forma, la compañía redujo su déficit a la 
mitad respecto del que había tenido en 
2021 y terminó utilizando solo el 65 por 
ciento del presupuesto. Utilizó 47.000 
millones de los 72.000 millones de pesos 
asignados. En 2022, Aerolíneas trans-
portó 11.670.000 de pasajeros en toda la 
red de 38 destinos, 48 rutas interprovin-
ciales y 21 destinos internacionales.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, jun-
to al presidente del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD), Guillermo Navarro, 
se reunieron con autoridades de la Liga 
Ushuaiense de Fútbol y de clubes afi-
liados a la misma para dialogar sobre la 
obra que el Municipio lleva adelante en 
el estadio municipal Hugo Lumbreras. 

El proyecto prevé la ampliación de 
las medidas del campo de juego y la co-
locación de un nuevo césped sintético, 
entre otras mejoras.

Navarro destacó que “si bien los clu-
bes han pedido este encuentro en par-
ticular, el intendente Walter Vuoto nos 
pidió que estuviésemos al lado de cada 
club y de la Liga, atendiendo sus nece-
sidades y promoviendo la práctica de-
portiva junto a la mejora de la infraes-
tructura y es lo que venimos haciendo 

REUNIÓN CON AUTORIDADES DE LA LIGA DE 
FÚTBOL Y DE CLUBES DE LA CIUDAD

desde el primer día desde el Instituto 
de Deportes y el Municipio”. 

Navarro mencionó que “estuvimos 
hablando sobre la marcha de los tra-
bajos y también les informamos que el 
césped que se retiró se va a colocar en 
la cancha  ‘Cocol’ Gómez, para seguir 
impulsando el fútbol formativo”.

Además, dijo que “hasta que termi-
nen los trabajos en el Lumbreras, los 
partidos de la Liga se van a jugar en la 
nueva cancha del Club Atlético de la 
Educación Fueguina”.

Al respecto, Navarro destacó que 
en función de esto el Municipio “va 
a colaborar en todo lo que haga falta 
para que los clubes no tengan que rea-
lizar erogación alguna”.

Finalmente, el titular del IMD ma-
nifestó que los delegados de los clubes 
“expusieron la situación de las institu-
ciones” y, tras ello, “acordamos con las 

USHUAIA 

autoridades de la Liga trabajar en dis-
tintas iniciativas como la capacitación 
de árbitros, la realización de la segun-

da etapa de la obra del Hugo Lumbre-
ras y el acompañamiento a la Liga y los 
clubes que la integran”.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Horacio Rodríguez Larreta llevó su 
eventual plan económico y la interna de 
Juntos por el Cambio a Bariloche frente 
a los empresarios más influyentes del 
país. Su estrategia fue diferenciarse de 
las propuestas de Patricia Bullrich, a las 
que calificó de “bravuconadas incon-
ducentes”. Pero en el fondo, las prome-
sas fueron las mismas: desregulación 
de la economía, devaluación, reforma 
laboral y achicamiento del Estado.

“El cambio tiene que ser profundo”, 
definió el jefe de gobierno porteño y 
precandidato más publicitado de la 
coalición opositora en el cónclave de 
ceos que se desarrolla desde principios 
de esta semana y frente al cual desfila-
ros los principales dirigentes de la de-
recha.

Allí desfilaron Bullrich, Javier Milei, 
María Eugenia Vidal y ayer fue el tur-
no de Rodríguez Larreta, quien estuvo 
acompañado por el economista Her-
nán Lacunza, eventual protagonista de 
su plan económico si es que llega a la 
Casa Rosada.

Lo que planteó fue un cambio de 
formas, no de las cuestiones de fondo. 
Dijo que “la madre de todas las bata-
llas” es el déficit fiscal y prometió ter-
minar con él. Habló de “bajar el gasto 
público y revisar línea por línea el pre-
supuesto de todos los organismos esta-
tales”; es decir recortar, cerrar, despedir 
y -por qué no- privatizar.

También puso como objetivo “re-
construir la independencia del Banco 

RODRÍGUEZ LARRETA BUSCÓ DIFERENCIARSE DE 
BULLRICH Y MILEI

NACIONALES

Aunque trató de motrarse distinto a los otros precandidatos, el jefe de gobierno porteño planteó en el fondo cosas similares: 
desregulación de la economía, devaluación, reforma laboral y achicamiento del Estado.

Central para ordenar la política mone-
taria”, y en este sentido habló de tener 
“un solo dólar” en el mercado, para 
lo cual va de suyo que la intención es 
concretar una brusca devaluación.

“El cepo se va lo antes posible. Un 
sólo dólar, claridad para todos, trans-
parencia y previsibilidad. Pero difícil-
mente sea el primer día”, aclaró.

La diferencia con los discursos de 
sus antecesores en el atril pasó por allí, 
por las formas en que hará lo mismo 
que sus rivales propusieron. “Yo estoy 
para liderar un cambio real y duradero, 
no para bravuconadas inconducentes. 
Eso que quede para un reality show”, 
dijo en lo que fue un tiro por elevación 
a Bullrich y Milei, que ayer hablaron 
de “dinamitar” la economía como so-
lución a los problemas de base.

Para Rodríguez Larreta, esas “so-
luciones mágicas no existen”. “Todos 
sabemos que la inflación no se resuel-
ve con un eslogan ni la economía se 
estabiliza con una sola medida. A los 
problemas complejos, los atacamos 
solo con soluciones complejas”, fue la 
fórmula que propuso como salida.

Insistió con que “el cambio tiene 
que ser profundo” y que “para hacer-
lo, hay formas” que no son las de sus 
competidores. “Si lo queremos impo-
ner a las trompadas, a los gritos, con 
agresiones, las chances de lograrlo son 
cero. No sólo porque ya lo probamos y 
no funcionó”, remarcó.

En este sentido, prometió diálogo 

“con gente que no coincidimos y nos 
incomoda a todos” y reconoció que 
“las reformas tienen que pasar por el 

Congreso”. “Se necesitan acuerdos. Este 
camino va a ser más difícil, pero yo sé 
que tenemos chances”, cerró.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

0 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

7ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$213,77

Venta
$221,600

Venta
$23,00

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

ANDINA

Tel: 423431

San Martin 683

Compra
$27,013
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